

Kurt Blöchlinger neuer Polizeikommandant

Der Regierungsrat hat lic. iur. Kurt Blöchlinger, zur Zeit wohnhaft in 3074 Muri bei Bern, zum neuen Kommandanten der Schaffhauser Polizei gewählt. Er wird sein Amt am 1. Juli 2009 antreten und im Laufe des nächsten Jahres im Kanton Wohnsitz nehmen.

Der Regierungsrat freut sich, die Schaffhauser Polizei einem sehr erfahrenen und bewährten Polizeioffizier anvertrauen zu können, der das schweizerische Polizeiwesen sowie die interkantonale und internationale Polizeizusammenarbeit aus verschiedensten Perspektiven kennt. Der 1964 geborene Kurt Blöchlinger ist in Goldingen SG aufgewachsen, wo er die Schulen besuchte. Er durchlief die Mittelschule am Gymnasium Einsiedeln und schloss sein rechtswissenschaftliches Studium an der Universität Zürich 1991 mit dem Lizentiat ab. Nach einem Gerichtspraktikum trat er 1993 als Chef Verkehrskommissariat der Stadt Zürich in den Polizeidienst ein. In dieser Funktion war er auch mit der Leitung von Einsätzen im Ordnungsdienst betraut. 1997 wurde er Chef der Kriminalpolizei und Mitglied der Geschäftsleitung der Zuger Polizei. 2002 wurde ihm der Aufbau und die Leitung der Bundeskriminalpolizei mit jetzt rund 450 Mitarbeitenden übertragen. Als Vizedirektor ist er zudem Mitglied der Geschäftsleitung des Bundesamtes für Polizei und verantwortlich für die nationale und internationale Bekämpfung der Schwerstkriminalität, die Koordination und Leitung von nationalen und internationalen Verfahren sowie die Umsetzung der internationalen Zusammenarbeit im Polizeiwesen.

Im Militär bekleidet Kurt Blöchlinger den Grad eines Oberstleutnants. Er kommandierte eine Panzergrenadierkompanie und später das Militärpolizeibataillon I. Dabei konnte er bei Grenzsichtaufträgen beziehungsweise Einsätzen bei Naturkatastrophen weitere Erfahrungen erwerben, die ihm als Kommandant der Schaffhauser Polizei zugute kommen werden.

Kurt Blöchlinger tritt die Nachfolge von Polizeikommandant Fritz Brigger an, der in den Ruhestand tritt.